



改修工事で騒音などご迷惑おかけします

本院は竣工から約20年が経過しました。施設の老朽化のため各所で改修工事を行っています。工事中は、騒音・振動が発生し、工事を行う上下階等にも影響があります。大変ご迷惑をおかけしますが、ご理解、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

移植医療部10周年記念講演会開催

6月28日、リーガロイヤルホテルで移植医療部10周年記念講演会・公開シンポジウムが開催されました。移植医療部は2003年の創設から、臓器移植に関わる多数の診療科が連携し、脳死臓器移植件数100件以上、総臓器移植件数1000件以上を達成するなど、院内にとどまらずわが国の移植医療の推進に関わってきました。本会では、澤芳樹部長らの講演に続いて、患者参加型の公開シンポジウムを開き、移植者のQOL(生活の質)について討論を行いました。その後の懇親会では、医療関係者や患者さんとご家族あわせて250名ほどの参加者の間で和やかな会話が弾みました。

阪大病院を見学してみませんか

本院では、下記のとおり見学会を開催いたします。普段は接することのできない場所の見学や最先端の医療に触れるチャンスですので、お気軽にご参加くださるようご案内いたします。

- 実施日時 9月24日(水) 13時30分～16時30分
 - 申込期限 9月3日(水)必着
 - 対象者 一般市民(成人、個人)
 - 募集人員 15人
 - 申込方法 必要事項(①氏名 ②性別 ③年齢 ④郵便番号⑤住所 ⑥電話番号 ⑦あなたが阪大病院に抱くイメージ ⑧見学を希望する理由)を明記のうえ、はがき、FAXまたは電子メールによりお申込みください。必要事項に不備がありますと、こちらから連絡できないことがありますのでご注意ください。
(※皆様の個人情報は、本見学会に関する用途以外には使用いたしません)
 - 見学場所 ドクターヘリ、未来医療開発部など(※都合により見学場所が変更になる場合があります)
 - 送付先 〒565-0871 吹田市山田丘2-15
大阪大学医学部附属病院総務課広報評価係
TEL 06(6879)5020,5021
FAX 06(6879)5019
(※非通知設定のTEL/FAXからは頭に**186**をつけておかけください)
 - 決定通知 E-mail ibyou-soumu-kouhyo@office.osaka-u.ac.jp
応募者多数の場合は抽選により決定し、参加の可否をはがきてお知らせします。
 - 注意事項 見学では、かなりの距離を歩きます。階段の昇り降り等もありますので、歩きやすい靴でお越し下さい。



神經科・精神科

**療専門外来設け
身体科などと連携も**

M. に併葉休眠を断滅するのに異じる。

社会問題ともなつてゐる
うつ病などの気分障害、
超高齢社会を迎えて増
加する認知症、過剰な
ストレスに起因するパニ
ック障害などの神経症
といった、幅広い精神疾
患の診療に取り組んで
います。そして一般外来
のほかに統合失調症専
門外来、思春期青年期
専門外来などの専門外
科を設け、重点的な診
断と治療を実施してい
ます。また内科をはじめ
他の診療科と連携し、
身体疾患、あるいは身
体疾患による精神的負
担が原因の精神科的問
題などにも対応してい
ます。

リーニングテストなど
の記憶検査、BAD
(前頭葉機能評価)など
を含む神經心理学的評
価、そしてMRI及び
脳血流SPECTによる
脳機能画像診断を踏
まえて、症例検討会で
十分な検討を行つていま
は、性考えます。

・陰性症状評価尺度
P A N S S (陽)
症状が最も重篤に見
る統合失調症について
を防いだり遅らせたり
することができると思
えられます。

ほかにも、一般病院では受け入れが難しい場合は食障害の患者さんへの入院治療や、運転中の交通事故にもつながる睡眠障害(睡眠時無呼吸症候群)に対して1泊入院による終夜脳波検査もな

「どの診療科で診て もらえばいいの？」



専門診療科の壁越え 患者さんと向き合う

総合診療部

は、診断がついておらず、適切な専門診療科がわからない患者さんの診察を行っています。複数の症状があり、複数の疾患がござわれたりするために早

科の壁越えと向き合う

診療部

具疑つまんらで

体的な専門診療科を特定できない場合や診断に苦慮する場合に、近隣の医療機関からご紹介を受けるケースや、専門診療科の先生のご専門から外れた病態について、紹介をいただ

受診していただきます。診察は、樂木宏美部長(副病院長)をはじめとした医師が月曜から金曜まで毎日、交代で行います。受診者数は1日5~10人程度。1カ月で約100人の初診患者さんが訪れます。総合診療部に来られる患者さんの特性上、一人あたりの診察時間は長くなつております。

当部では、全人的・

本院の診療科は、内科だけでも循環器科、腎臓内科、消化内科など9つの専門療科があります。例えば「内科担当医」宛の紹介状を持つてこられた場合、患者さんどの科を受診したらいいか、わからないことがあります。このよな紹介状をお持ちの場合は、まず受付で紹介状を見ながら症状を聞きし、専門診療科受診が適切と判断されば、そちらを紹介します。それ以外の患さんには総合診療部

るとともに、診療科の壁を越えて患者さんと向き合う診療を心がけております。地域の医療機関では判断がつきにくい、難しい症状の患者さんが紹介されてくることもあります。が、きめ細かな問診と診察による、的確な診断に努めております。診断後には、最先端の医療を行なう大学病院ならではの治療へとつなげることが可能ですし、一方で、患者さんの居住地域の医療機関と連携し、地元で負担の少ない治療が受けら

した。当部では、これから地域の疾病に対応するべく、幅広い領域の疾患に専門医の養成に努めています。

樂木部長は「高齢化により、今後はさらに複数の疾患を持つ患者さんが増えると予想されます。そうした方々を診る優れた医師を育てるとともに、不安をお持ちの患者さんに適切な専門医への橋渡しをし、治療に結び付けられるよう努めます」と話しています。



● 小兒外科長
おくやま ひろお
岡山 宏

小児外科は、新生児から15歳までを対象とした外科診療を担当しています。鼠径ヘルニア・急性虫垂炎・腸重積症などの日常よくみられる疾患から、食道閉鎖症・横隔膜ヘルニア・胆道閉鎖症・ヒルシュスブルング病・鎖肛・先天性肺疾患といった専門性の高い疾患まで、幅広い診療を行っています。さらに大学病院の機能を活用して、小児がんに対する集学的治療や臓器移植といった先進医療にも取り組んできました。また最近では、内視鏡外科手術を積極的に取り入れ、体に負担の少ない治療を目指しています。